
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 26. Februar 2010
Krankenhausausschuss

N i e d e r s c h r i f t
über die 2. Sitzung des Krankenhausausschusses
am Mittwoch, den 10.02.2010 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 18:10 Uhr
Sitzungsende: 19:15 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 237 - Nord,

Oschitzer Str. 4, 07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Beigeordneter
Hauck, Jürgen  

stellv. Vorsitzender
Kalich, Ralf  

Ausschussmitglieder
Oppel, Peter  
Scheffczyk, Andreas  
Steffen, Berthold  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Danzer-Nitsch, Inge  
Weiß, Katrin bis 18:25 Uhr

Gäste
Knüpfer, Dieter  

Entschuldigt: Ausschussmitglieder
Modde, Michael (dienstl. Gründe)
Ranke, Beate (krank)
Wetzel, Siegfried (dienstl. Gründe)
 

Schriftführerin: Conny Stiller

  
Tagesordnung:

 1. Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2010
 2. Genehmigung der Niederschrift über die 1. öffentliche Sitzung des Krankenhausausschus-



ses am 03.11.2009
 3. Sonstiges

Herr Kalich eröffnet die 2. Sitzung des Krankenhausausschusses und stellt die Ordnungsmä-
ßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Krankenhausausschusses fest.

Herr Kalich schlägt vor, die vorläufige Tagesordnung der 2. Sitzung des Krankenhausaus-
schusses um den Tagesordnungspunkt „Informationen zu den laufenden Verfahren der Kran-
kenhäuser“ zu ergänzen und diesen im nichtöffentlichen Teil zu behandeln.
Die Ausschussmitglieder sind mit dieser Verfahrensweise einverstanden.

Zu  TOP  1 Beratung zum Haushaltsplanentwurf 2010

Herr Kalich schlägt vor, dass durch Frau Weiß zu den Positionen des Haushaltes, die für den 
Krankenhausausschuss relevant sind, informiert wird.

Frau Weiß informiert, dass dies folgende Positionen betrifft: die Sachverständigengerichts-
kosten, die Krankenhausumlage und die offenen Kredite Fördermittelrückzahlung Kranken-
haus Pößneck. Im Vermögenshaushalt ist die Position „Kosten der Veräußerung Krankenhäu-
ser“ eingestellt, diese Zahlungen werden 2011 beendet sein.

Durch Herrn Scheffczyk und Herrn Oppel werden Fragen gestellt, die die laufenden Verfah-
ren betreffen. Frau Danzer-Nitsch wird diese mit ihren Ausführungen im nichtöffentlichen 
Teil beantworten.

Herr Oppel bittet die Verwaltung darum, eine Aufstellung zu erarbeiten, welche Entscheidun-
gen von wem und mit welchem Ergebnis getroffen wurden und wo Gerichtsentscheidungen 
zu erwarten sind. Er begründet diese Bitte damit, einen besseren Überblick vor allem für die 
Ausschussmitglieder zu erreichen, die in dieser Wahlperiode neu im Krankenhausausschuss 
tätig sind.
Frau Danzer-Nitsch weist darauf hin, dass sie mit ihren Ausführungen im nichtöffentlichen 
Teil darauf eingehen wird.
Herr Oppel bittet darum, diese Ausführungen stichpunktartig den Ausschussmitgliedern zur 
Verfügung zu stellen. Dieser Bitte schließen sich alle Ausschussmitglieder an.
Herr Kalich weist darauf hin, dass diese Stichpunkte auch den Ausschussmitgliedern zuzusen-
den sind, die an der 2. Sitzung nicht teilnehmen konnten.

Weitere Fragen zum Haushalt auf die Krankenhäuser bezogen werden von den Ausschussmit-
gliedern nicht gestellt.

Zu  TOP  2 Genehmigung der Niederschrift über die 1. öffentliche Sitzung des Kran-
kenhausausschusses am 03.11.2009

Von den Ausschussmitgliedern werden keine Einwände zur Niederschrift vorgebracht.
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Die Niederschrift der 1. öffentlichen Sitzung des Krankenhausausschusses vom 03.11.2009 
wird mehrheitlich mit 1 Stimmenthaltung genehmigt.

3-2/2010

Zu  TOP  3 Sonstiges

Herr Kalich informiert die Ausschussmitglieder darüber, dass der strukturierte Qualitätsbe-
richt der Thüringen-Klinik Pößneck GmbH für das Berichtsjahr 2008 dem Ausschuss vorliegt. 
Herr Kalich erläutert kurz den Inhalt dieses Berichtes, der sich zum großen Teil auf rein medi-
zinische Aspekte der einzelnen Organisationseinheiten/Fachabteilungen bezieht. Ein Exem-
plar dieses Qualitätsberichtes steht für jedes Ausschussmitglied zur Verfügung. Eventuell auf-
tretende Fragen könnten in der nächsten Sitzung des Krankenhausausschusses mit behandelt 
werden.

Auf die Bitte von Herrn Oppel, ein Fazit aus diesem Bericht zur Verfügung zu stellen, erklärt 
Herr Hauck, dass es sich bei dem Qualitätsbericht nur um eine Auflistung der Fälle und ange-
wandten Methoden handelt. Eine Bewertung müsste von einem Fachmann erfolgen.

Frau Danzer-Nitsch fügt hinzu, dass im Übernahmevertrag geregelt ist, das die Thüringen-
Klinik bis 2008 6,3 Millionen € Investitionen tätigt. Dies ist erfolgt.

Nach den Erläuterungen von Herrn Hauck und Frau Danzer-Nitsch schlägt Herr Oppel vor, 
den Qualitätsbericht zur Kenntnis zu nehmen.
Diesem Vorschlag stimmen alle Ausschussmitglieder zu.

Herr Kalich beendet um 18:25 Uhr den öffentlichen Sitzungsteil der  2. Sitzung des Kranken-
hausausschusses .

Ralf Kalich Conny Stiller
stellv. Ausschussvorsitzender Schriftführerin
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	Ralf Kalich

